

**"Por un Chiapas donde
las artesanas vivan sin
miedo, sin exclusión y
con dignidad."**

COMO INSTITUCIÓN

Queremos visibilizar las formas de violencia normalizadas en las comunidades indígenas, promover la participación libre de las artesanas en actividades productivas, generar redes de apoyo para su independencia económica y crear espacios seguros y de expresión para las mujeres indígenas.

"Participé en el XVIII Concurso Estatal de Juguetería en Tuxtla. Cuando regresé, me señalaron por haber salido sin permiso. Pero también regresé con orgullo y reconocimiento".

"Mi hijo no se comporta como los demás, y me culparon por eso. Pero yo lo amo tal y como es. Todas las familias deberíamos poder vivir sin miedo."



Casa de las Artesanías de
CHIAPAS

Blvd. Belisario Domínguez No.
2035 Col. Xamaipak, Tuxtla
Gutierrez, Chiapas C.P. 29067
Tel. (961) 6026565

**INSTITUTO CASA DE LAS
ARTESANÍAS DE CHIAPAS**

ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN COMUNIDADES INDÍGENAS DE CHIAPAS



**EMPODERAMIENTO A TRAVÉS DE LA
ACTIVIDAD ARTESANAL**

Las mujeres artesanas indígenas de Chiapas son portadoras de una rica tradición cultural. Sin embargo, muchas veces enfrentan situaciones de violencia y discriminación por motivos de género, amparadas en usos y costumbres que perpetúan la desigualdad:

Limitaciones para salir de sus comunidades a comercializar sus productos.

Exclusión o señalamientos por participar en distintos Concursos Estatales y Nacionales.

Violencia por causas como la orientación sexual de sus hijas o hijos.

Críticas por ejercer autonomía económica o querer estudiar.



La erradicación de la violencia de género implica reconocer que:

- Las tradiciones no deben estar por encima de los derechos humanos.
- Las mujeres tienen derecho a decidir sobre su vida, cuerpo y trabajo.
- La diversidad sexual y de pensamiento en las familias debe ser respetada

Acciones que podemos tomar:

Informarnos y respetar los derechos de las mujeres indígenas.

Apoyar el comercio justo de artesanías locales.

Denunciar cualquier acto de violencia o discriminación.

Fomentar el diálogo comunitario sobre equidad y diversidad.